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Fragestunde für die Gemeinderatssitzung am 22. Oktober 2015 
 
an Herrn Stadtrat Univ. Doz. DI Dr. Gerhard Rüsch 
 
Betrifft: Machbarkeitsstudie Murgondel 
 
Sehr geehrter Herr Stadtrat, lieber Gerhard! 
 
 
Die Idee, den städtischen Verkehr um eine Gondel entlang der Mur zu bereichern, wurde in der 
Vergangenheit schon des Öfteren in den Medien, aber auch seitens der ÖVP und von Holding-Vorstand DI 
Wolfgang Malik ins Gespräch gebracht – ist also nicht wirklich etwas Neues.  
 
In den städtischen Verkehrskonzepten zum Ausbau des Öffentlichen Verkehrs war eine Murgondel jedoch bis 
jetzt nicht vorgesehen. Allein aus Kostengründen ist diese Variante wahrscheinlich zurzeit kaum vorstellbar. 
Die Stadt hat allein mit dem bereits dringend notwendigen Straßenbahnausbau für die Erschließung von 
Reininghaus und Smart City sowie für die Erhöhung der Kapazitäten bei den anderen Linien kaum einen 
finanziellen Spielraum. 
 
Beim Hearing für die neuen (alten) Holdingvorstände wurde jedoch von Frau Mag.a Barbara Muhr über eine 
Machbarkeitsstudie zur Murgondel bereits ganz konkret gesprochen. Es stellt sich die Frage, wie sinnvoll es 
momentan ist, von Seiten der Holding Graz in dieses Projekt Zeit und Geld zu investieren, außer, es ist hier 
bereits ein PPP-Modell angedacht.  
 
Nachdem im Jänner 2014 Herr GR Dreisiebner schon eine Anfrage an Dich gestellt hat, ob es eine solche 
Machbarkeitsstudie gäbe und Du dies verneint hast, stelle ich an Dich als Beteiligungsreferent namens der 
KPÖ-Fraktion folgende  



 
Frage 

 
Gibt es in der Holding Graz einen Auftrag für eine Machbarkeitsstudie zur Murgondel bzw. falls 
diese bereits vorliegt, wie viel hat sie gekostet. 
 
 
 
 


